

Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодической печати,
поступивших в библиотеку
с 12 по 18 сентября 2020 г.

№ 31 (1431)

КАЗАНЬ
2020

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Волкова М.

Позвоночник станет крепче прежнего / М. Волкова // Российская газета. - 2020. - 15 сент. - С. 16.

Нижегородские инженеры и медики разработали титановые имплантаты для лечения тяжелых травм позвоночника. Система полностью замещает импортные аналоги, стоит значительно дешевле того, что используется в клиниках сейчас, и может устанавливаться малоинвазивно, то есть без разрезов.

2. Обнаружен полностью нейтрализующий Covid-19 белок [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 сент.

Выявлен белок, который способен полностью нейтрализовать коронавирус SARS-CoV-2. Данное соединение в 10 раз меньше, чем антитело, использованное для препарата Ab8.

3. Ученые научились определять депрессию по частоте сердечных сокращений [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 13 сент.

Ученые Франкфуртского университета им. Иоганна Вольфганга Гете провели исследование, по результатам которого сделали вывод, что у людей с депрессией частота сердечных сокращений в среднем на 10–15 ударов в минуту выше, чем у людей, не страдающих этим заболеванием. Итоги исследования опубликованы на специализированном портале MedicalExpress.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

4. Алексеева Я.

Временный порядок работы клиник с коронавирусом опять изменили. Главное для медорганизаций / Я. Алексеева // Заместитель главного врача. - 2020. - № 6. - С. 60--67.

В приказ, который регламентирует порядок работы клиник с коронавирусом, Минздрав внес изменения. Последние вступили в силу 30 апреля. Министерство прописало, как перепрофилировать стационар, и определило минимальные требования к меддеятельности по профилактике, диагностике и лечению.

5. Алексеева Я.

Как обязать врачей работать с коронавирусными пациентами и не нарушить закон / Я. Алексеева // Заместитель главного врача. - 2020. - № 8. - С. 90--97.

В статье рассказывается, может ли врач отказаться работать с больными COVID-19, как привлечь дополнительные кадры, обязать сотрудников пройти

обучение и какие документы оформить. Образцы прилагаются.

6. Алексеевцы сделали прививки от гриппа прямо на избирательных участках [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 13 сент.

В субботу на двух участках в Алексеевском районе развернулись мобильные станции вакцинации. В районном Доме культуры и третьей школе райцентра избиратели могли не только проголосовать на выборах Президента республики и депутатов, но и защититься от гриппа.

Кл.слова: РТ

7. Бабешина М.

Как сократить время амбулаторной помощи по легким случаям / М. Бабешина // Заместитель главного врача. - 2020. - № 8. - С. 46--61.

Минздрав разрешил оказывать медпомощь пациентам с COVID-19 на дому при условии, что нет симптомов заболевания или оно проходит в легкой форме. В статье представлены алгоритмы и шаблоны, которые помогают врачам поликлиники быстрее оказывать медпомощь и меньше находиться рядом с инфицированными.

8. Бескаравайная Т.

Реальные зарплаты медработников почти не выросли за время пандемии [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 14 сент.

При введении выплат стимулирующего характера медработникам за работу с коронавирусом руководители медорганизаций зачастую использовали их как предлог для снижения других видов начислений. Из-за этого средние зарплаты в отрасли за первое полугодие во многих регионах не росли или выросли незначительно, сообщил Центральный НИИ организации и информатизации здравоохранения Минздрава.

Кл.слова: КРИТИКА

9. В Ивановской области начала работу служба санитарной авиации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 15 сент.

Служба санитарной авиации на системной основе заработала в Ивановской области впервые за последние 30 лет, сообщил представитель пресс-службы регионального правительства. По его словам, на первом этапе работы с помощью санитарной авиации планируется эвакуация тяжелобольных пациентов в федеральные клиники. Всего в 2020 году будет произведено около ста вылетов, на эти цели выделено 44 миллиона рублей из федерального и областного бюджетов.

10. В Казани уже заработали пункты вакцинации от гриппа у станций метро [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 15 сент.

Возле станций метро в Казани начали работать мобильные прививочные бригады. Они вакцинируют жителей города от гриппа.

Кл.слова: РТ

11. В поликлинике Челнов объяснили, почему отправили пациента сдавать тест на коронавирус платно [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 15 сент.

В одном из челнинских пабликов житель автограда разместил анонимный пост, в котором обращается к руководству поликлиники №3. Он объяснил, что вернулся из Турции и теперь не может бесплатно сдать тест на коронавирус. По его словам, в медучреждении попросили пойти сдавать в другое место платно. «Нигде не сказано, что это нужно сделать платно. В поликлиниках отказывают, мол идите платно. На основании чего? Кому-то из туристов удалось сдать тест бесплатно в поликлинике (с криком, угрозой жалоб), а те, кто не такие боевые, пошли в частную клинику сдавать платно. Где найти ответ на вопрос — почему нужно идти платно, ведь полис ОМС покрывает коронавирус», — написал автор. Руководство поликлиники в ответ объяснило, что тест сдается либо за счет средств прибывшего из-за границы, либо работодателя. Что касается полиса ОМС, по которому автор поста задал вопрос, медики ответили, что исследование в рамках ОМС проводится пациентам с симптомами ОРВИ, гриппа, пневмонии или при госпитализации в стационар.

Кл.слова: РТ

12. В реанимации скончался пациент, выпавший из окна горбольницы №5 Челнов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 14 сент.

Смерть жителя Менделевска, выпавшего из окна палаты горбольницы №5 Набережных Челнов, констатировали в реанимации местного медучреждения. Ему было 37 лет. Информацию об инциденте KazanFirst подтвердили в министерстве здравоохранения Татарстана. Трагедия произошла днем 13 сентября. Известно, что пациент выпал из окна палаты, расположенной на четвертом этаже. В результате он получил тяжелые травмы. Мужчину немедленно госпитализировали. Врачи до последнего боролись за его жизнь, но тщетно. Менделеевец скончался, не приходя в сознание.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

13. В Татарстане прокуратура проверила ковидный госпиталь, где собирают продукты для врачей, - нарушений не нашли [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 16 сент.

В Татарстане в Тукаевской ЦРБ прокуратура провела проверку из-за того, что там начали сбор продуктов для медицинских сотрудников, работающих с больными COVID-19. Нарушений обнаружено не было.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

14. В Татарстане собирают деньги на горячее питание медикам в ковидном госпитале. В минздраве заявили, что денег на это не предусмотрено [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 14 сент.

В Татарстане в Тукаевской ЦРБ начали сбор продуктов для медиков, работающих с больными COVID-19. Персонал, находящийся в «красной зоне», нечем кормить и средств у ЦРБ нет, сообщил главврач больницы Галим Сабирзянов. «Медицинскому персоналу, который находится в «красной зоне» и оказывает помощь больным с COVID-19, выделенных средств хватило только на один месяц. Поэтому для дальнейшей работы медработников просим вас оказать благотворительную помощь для организации горячего питания, так как они на протяжении лечения находятся в изоляции согласно графику», - цитирует Chelny-Biz.ru письмо главврача. В свою очередь в Минздраве РТ заявили, что горячее питание медперсонала из «красной зоны» должно обеспечиваться за счет средств из внебюджетных источников, так как в бюджете денег на это не предусмотрено. «В бюджетах больниц средства на организацию питания предусмотрены исключительно для пациентов стационаров, и направление средств на питание сотрудников будет признано нецелевым использованием бюджетных средств», - говорится в ответе ведомства.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

15. В Татарстане спасли жизнь пациенту из Италии. он сравнил больницы в РТ и Бельгии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 16 сент.

В Набережных Челнах в БСМП спасли жизнь пациенту из Италии Мауро Дзокка, который почувствовал себя плохо.

Кл.слова: РТ

16. Ващенко И.М.

Ведение медицинской документации / И. М. Ващенко // Главврач. - 2020. - № 7. - С. 68--78.

17. Врачи РКБ начали прием чистопольцев в передвижной мобильной поликлинике [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 18 сент.

Рядом с фельдшерско-акушерским пунктом в селе Чистопольские Выселки остановился медицинский комплекс. Обследование проходят не только местные сельчане, но и жители близлежащих сел и деревень. Для них руководство Чистопольской ЦРБ и главы сельских поселений организовали специальный транспорт. Прием граждан ведется по национальным проектам «Здравоохранение» и «Демография».

Кл.слова: РТ

18. Выплаты медикам за борьбу с Covid-19 продлили на сентябрь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 сент.

Российским врачам выплаты за борьбу с распространением коронавирусной инфекции продлили на текущий месяц. Соответствующее постановление подписал Премьер-министр Р Михаил Мишустин.

19. Гендиректор ВОЗ призвал страны усилить безопасность медработников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 17 сент.

Генеральный директор Всемирной организации здравоохранения Тедрос Аданом Гебрейесус призвал страны укрепить защиту медицинских работников во время пандемии. По его словам, данный документ представляет собой ряд мер по защите врачей и другого персонала больниц, так как работники этой сферы и их семьи подверглись «беспрецедентному риску».

20. Главу Минздрава Татарстана наградили медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 сент.

Президент России Владимир Путин наградил министра здравоохранения Республики Татарстан Марата Садыкова медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени. Соответствующий указ опубликован на официальном портале правовой информации. Отмечается, что Марата Садыкова наградили «за заслуги в области здравоохранения и многолетнюю добросовестную работу».

Кл.слова: РТ

21. Дубель Е.

Как организовать обсерватор в стационаре. Пошаговый алгоритм и документы для работы / Е. Дубель, Е. Чернякова // Здравоохранение. - 2020. - № 8. - С. 64--80.

Вступили в силу правила Минздрава, по которым клиники принимают на госпитализацию плановых пациентов. Чтобы не допустить вспышки заражения COVID-19, в медорганизации создают особое подразделение – обсерватор. В статье – алгоритм организации работы обсервационного отделения стационара и образцы локальных документов для клиники.

22. Дубель Е.

Подготовка клиники к эпидсезону-2020. Как работать по новому постановлению Роспотребнадзора / Е. Дубель // Заместитель главного врача. - 2020. - № 9. - С. 60--75.

Опубликовали новое постановление главного государственного санитарного врача по подготовке к эпидсезону. К традиционным мерам профилактики гриппа и ОРВИ добавили COVID-19. С 24 августа Роспотребнадзор начнет проверки в клиниках. В статье – основные рекомендации ведомства и образцы документов для работы.

23. За два месяца пандемии в ковидарии Челнов пролечили более 1,5 тыс. пациентов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 15 сент.

В горбольнице №5 Набережных Челнов, которая на два месяца стала COVID-госпиталем, подвели итоги работы за период пандемии. В инфекционном больнице были пролечены 1 526 пациентов с респираторно-вирусной инфекцией, проведено 6640 КТ-исследований, выполнено 12279 ПЦР-тестов на COVID-19. Такие данные озвучил главврач учреждения Зуфер Насртдинов на совещании, итоги которого опубликованы в официальной группе больницы в соцсетях.

Кл.слова: РТ

24. Иванов И.

Внеплановые проверки эпидбезопасности в клиниках. Как решить проблемы, которые есть у всех / И. Иванов // Заместитель главного врача. - 2020. - № 8. - С. 38--44.

По словам руководителя Роспотребнадзора, из 74 очагов коронавируса более половины – в лечебных учреждениях. В статье глава института качества Росздравнадзора назвал главные проблемы клиник с эпидбезопасностью и подсказал, как их решить. Руководитель отдела качества ГАУЗ «Камский детский медцентр» г. Набережные Челны, получивший одним из первых сертификат Росздравнадзора, поделилась опытом и предложила образцы локальных документов.

Кл.слова: РТ

25. Иванов И.

Новые чек-листы Росздравнадзора по подготовке к пандемии. Только для клиник, которые продолжают оказывать плановую помощь / И. Иванов, О. Швабский, О. Ковалишена, Д. Квашнина // Заместитель главного врача. - 2020. - № 6. - С. 48--58.

Михаил Мурашко объявил, что для поликлиник и стационаров разработали чек-листы для оценки системы эпидбезопасности в условиях эпидемии коронавируса. Они предназначены для клиник, которые продолжают оказывать плановую и экстренную помощь. Разработчик чек-листов генеральный директор ФГБУ «НИЦ» Росздравнадзора Игорь Иванов, разъясняет, как использовать их для подготовки к контролю.

26. Иванов И.

Подготовку клиник к пандемии коронавируса проверяют по чек-листам. Комментарий разработчика и локалка от практиков / И. Иванов, О. Швабский, О. Ковалишена, Д. Квашнина // Здравоохранение. - 2020. - № 6. - С. 62--69.

Росздравнадзор разработал чек-листы, чтобы проконтролировать готовность к пандемии клиник, которые не специализированы для лечения пациентов с COVID-19. По чек листам медорганизации могут провести внутренний аудит.

Также их будут применять при контроле органы управления здравоохранения регионов. В чек-листах есть подробные рекомендации о том, какие локальные документы необходимо издать в поликлинике и стационаре.

27. Кадыров Ф.

В регионе отменили режим повышенной готовности. Как вернуть клинику к плановой работе: алгоритм и комплект документов для начмеда / Ф. Кадыров, С. Бузунова [и др.] // Заместитель главного врача. - 2020. - № 8. - С. 14--37.

Медорганизации уже начали обратное перепрофилирование. Редакция журнала подготовила первую пошаговую инструкцию, которая поможет перестроить работу. Образцы документов прилагаются.

28. Киселева Э.

Минздрав Татарстана: Вакцинация против гриппа в республике идет по графику [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 сент.

В Татарстане прививочная кампания против гриппа идет по графику, жители республики активно идут на вакцинацию. Об этом в Едином информационном центре рассказал заместитель министра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

29. Кондратова Н.

Как собрать анамнез во время эпидемии. Готовый инструктаж для врачей / Н. Кондратова // Здравоохранение. - 2020. - № 6. - С. 48--60.

В период эпидемии нужно напоминать врачам, как собирать анамнез, чтобы снизить риск диагностических ошибок. Главврач стационара АО «Медицина» Наталья Кондратова поделилась рекомендациями, как работать, когда в клинике наплыв пациентов и времени в обрез.

30. Коронавирус поставил под угрозу исполнение многомиллиардного госзаказа на помощь по ОМС [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 16 сент.

В Татарстане пандемия коронавируса поставила под угрозу срыва 100%-ное исполнение программы обязательного медицинского страхования стоимостью 57,6 млрд рублей. Крупнейшие исполнители госзаказа — РКБ, РКИБ, 7-я и 16-я городские больницы Казани, чьи койки «ушли» под COVID-госпитали, лишь в начале сентября с отставанием на несколько месяцев смогли возобновить проведение плановых высокотехнологичных операций и прием стационарных больных.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

31. Корчагин Е.

Прием пациентов с COVID-19. Проверенные решения практика, которых нет в методичке Минздрава, + чек-лист готовности / Е. Корчагин // Заместитель главного врача. - 2020. - № 6. - С. 18--38.

32. Коршунов А.

Наказание за ошибки в работе с наркопрепаратами намерены смягчить. В каких случаях медработников не накажут уже сейчас / А. Коршунов // Заместитель главного врача. - 2020. - № 9. - С. 28--38.

Владимир Путин поручил Правительству разработать законопроект, который освободит медработников от уголовного наказания за утрату наркопрепаратов. Санкции смягчат при условии, что врач или фармацевт совершил правонарушение неумышленно и лично заявил об этом. МВД уже готовит проект поправок, которые вступят в силу в декабре 2020 года. В статье рассказывается о том, в каких случаях медработникам удастся избежать наказания уже сейчас, а когда риски высокие и для сотрудника, и для руководителя.

33. Коршунов А.

Наказание за ошибки в работе с наркопрепаратами намерены смягчить. В каких случаях медработников не накажут уже сейчас / А. Коршунов // Здравоохранение. - 2020. - № 6. - С. 70--80.

Владимир Путин поручил Правительству разработать законопроект, который освободит медработников от уголовного наказания за утрату наркопрепаратов. Санкции смягчат при условии, что врач или фармацевт совершил правонарушение неумышленно и лично заявил об этом. МВД уже готовит проект поправок, которые вступят в силу в декабре 2020 года. В статье на примерах из практики рассказывается, в каких случаях медработникам удастся избежать наказания уже сейчас, а когда риски высокие и для сотрудника, и для руководителя.

34. Котова Н.

С 30 апреля обновили временный порядок работы в пандемию COVID-19. Что учесть главврачу / Н. Котова // Здравоохранение. - 2020. - № 6. - С. 14--17.

С 30 апреля действует новая редакция временного порядка организации работы клиник в пандемию COVID-19 (приказ Минздрава от 19.03.2020 № 198н). Главврачам добавили обязанностей, изменили рекомендации по лицензиям для оказания медпомощи тяжелым пациентам и пациентам средней тяжести.

35. Краснопольская И.

Человек из синего корпуса / И. Краснопольская // Российская газета. - 2020. - 18 сент. - С. 7.

Сможем ли мы относиться к COVID-19 как к обычному сезонному гриппу? Как распределяются потоки пациентов в больницах? Что такое синяя зона? На эти и другие вопросы "РГ" отвечает главный врач ГКБ № 15 имени Олега Филатова

Валерий Вечорко.

36. Кузнецов: Опыт РТ по проведению вакцинации на выборах нужно масштабировать [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 сент.

Опыт Татарстана по проведению прививочной кампании от гриппа на осенних выборах следует масштабировать по всей стране. Такое мнение высказал руководитель экспертного совета, член совета директоров Экспертного института социальных исследований Глеб Кузнецов.

Кл.слова: РТ

37. Курские врачи лечили пациента с ожогами 70% тела холодной водой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2020. - 17 сент.

Врачи Суджанской районной больницы (Курская область) лечили холодной водой пациента с ожогами 70% поверхности тела. Об этом сообщает «Интерфакс» со ссылкой на пресс-службу областной администрации. В сообщении сказано, что региональный комитет здравоохранения выявил нарушения при лечении, которое включало «поливание холодной водой». Оказывавшие помощь пострадавшему медики районной больницы будут привлечены к дисциплинарной ответственности.

Кл.слова: КРИТИКА

38. Кучин Н.

Инспекции Росздравнадзора. К кому придут во время моратория / Н. Кучин // Заместитель главного врача. - 2020. - № 9. - С. 14--19.

Член комиссии по аттестации экспертов Росздравнадзора Никита Кучин разъяснил, что контролеры проверяют в клиниках во время моратория на плановые инспекции. В статье -- основания для проверок и рекомендации, которые помогут пройти контроль.

39. Манукиян Е.

Лечебная тревога / Е. Манукиян // Российская газета. - 2020. - 15 сент. - С. 2.

"Мы разочарованы транспарентностью формирования независимой комиссии ВОЗ и хотели бы попросить, чтобы Российская Федерация активно была подключена к процессу обсуждения мер по борьбе с пандемией", - заявил в своем выступлении в рамках Семидесятой сессии Европейского регионального комитета ВОЗ глава российского минздрава Михаил Мурашко. Он подчеркнул, что ряд ключевых решений по выполнению резолюции принимались руководством Всемирной организации здравоохранения без надлежащего учета мнений стран-членов.

40. Манукиян Е.

Медицина на экспорт / Е. Манукиян // Российская газета. Неделя. - 2020. - 16--23 сент. - С. 29.

Экспорт медуслуг сможет ежегодно приносить здравоохранению до 1 млрд долл., а число медицинских туристов будет составлять не менее 1,2 млн человек к 2024 году, следует из нацпроекта "Здравоохранение". При этом планируется, что средний чек на одного иностранца должен быть не менее 800 долл.

41. Манукиян Е.

Ускоренная помощь / Е. Манукиян // Российская газета. - 2020. - 14 сент. - С. 7.

До конца 2024 года в большинстве российских поликлиник планируется внедрить принципы бережливого производства. В числе нововведений - сокращение времени ожидания в очередях и увеличение времени работы врача с пациентом.

42. Маровнина О.

Клиники пытаются заработать на коронавирусе. За что накажут / О. Маровнина // Заместитель главного врача. - 2020. - № 6. - С. 68--71.

Медорганизации решили заработать на вспышке нового коронавируса и запустили рекламу медуслуг по его диагностике. Теперь предприимчивым клиникам грозят штрафы от Росздравнадзора и ФАС – представители ведомств уже заявили, что примут жесткие меры. Каковы шансы клиник избежать санкций, обсудили медицинские юристы.

43. Медики уходят в пикет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант . - 2020. - 16 сент.

Профсоюз медработников «Действие» анонсировал в конце сентября и начале октября ряд акций протеста в десяти регионах России. Врачи, фельдшеры, медсестры и водители скорой намерены выйти на массовые пикеты и потребовать от властей исполнить поручения президента РФ о выплатах медикам, работающим с ковид-пациентами. В частности, протестующие будут требовать увеличения заработной платы и сокращения «формальных преград для получения страховых выплат по заболеваниям» медиков COVID-19, рассказал “Ъ” глава профсоюза Андрей Коновал. Именно из-за угрозы коронавируса члены других медпрофсоюзов не намерены участвовать в акциях «Действия».

Кл.слова: КРИТИКА

44. Медорганизации смогут до суда обжаловать решения Росздравнадзора через портал госуслуг // Заместитель главного врача. - 2020. - № 9. - С. 8.

Минэкономразвития подготовило проект о проведении эксперимента по досудебному обжалованию решений надзорных органов, действий или бездействия должностных лиц. Подать жалобу можно будет через личный

кабинет Единого портала госуслуг. Срок эксперимента – с 10 июля 2020 года по 30 июня 2021 года.

45. Микульчик И.

Как справиться с наплывом плановых больных после пандемии / И. Микульчик, С. Бузунова, Л. Карев // Заместитель главного врача. - 2020. - № 9. - С. 40--58.

В клиниках наплыв плановых больных после пандемии. Заместитель главного врача по медицинской части, БУЗОО «Детская городская больница № 4» Омска Ирина Микульчик, заместитель главного врача по КЭР, СПб ГБУЗ «Центр СПИД и инфекционных заболеваний» Светлана Бузунова и главный врач Клинической больницы МЕДСИ в Боткинском проезде Москвы Леонид Карев рассказывают о том, как перераспределить ресурсы, работать без очередей и риска новых заражений. В статье – решения для стационаров, поликлиник и частных медорганизаций.

46. Минздрав выпустил новые рекомендации по лечению и профилактике COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2020. - 17 сент.

В обновленный перечень эффективных средств профилактики заболевания добавили отечественную вакцину и Арбидол, из методик лечения исключили лекарство от ВИЧ.

47. Минздрав РТ прокомментировал жалобу на медиков Арской ЦРБ из-за лечения подростка [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 16 сент.

Министерство здравоохранения Татарстана провело служебную проверку после жалобы на медиков Арской ЦРБ. Пост с требованием привлечь виновных к ответственности опубликовал в «Инстаграме» родственник 16-летней девочки.
Кл.слова: РТ

48. Минздрав РТ: Медики из красных зон получают все Covid-выплаты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 16 сент.

Перебоев с выплатами медикам, которые работают с больными новой коронавирусной инфекцией, в Татарстане нет. Об этом рассказал заместитель министра здравоохранения республики - начальник Управления здравоохранения Казани Владимир Жаворонков.
Кл.слова: РТ

49. Минздрав утвердил новые правила проведения рентгенологических исследований [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2020. - 16 сент.

Минюст зарегистрировал приказ Минздрава «Об утверждении Правил проведения рентгенологических исследований». Документом впервые регламентируется деятельность дистанционного консультативного центра

лучевой диагностики, сообщается на сайте министерства здравоохранения. Новые правила проведения рентгенологических исследований вступят в силу с 1 января 2021 года.

50. Мурашко сообщил, что первые партии вакцины от COVID-19 доставят в регионы до 14 сентября [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 12 сент.

Первые партии российской вакцины от новой коронавирусной инфекции отгружены во все регионы страны, доставка ожидается до понедельника, сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко.

51. Мурыгина М.М.

Актуальные вопросы допуска медицинских работников к выполнению должностных обязанностей в период эпидемии коронавирусной инфекции нового типа / М. М. Мурыгина, О. П. Абаева // Главврач. - 2020. - № 7. - С. 40--47.

Статья посвящена изменению нормативно-правовой базы, регламентирующей допуск врачей и медицинских сестер к выполнению должностных обязанностей, связанных со сложной эпидемиологической ситуацией.

52. На закупку вакцины от гриппа в России направят 4,1 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2020. - 14 сент.

Правительство страны распорядилось увеличить объем средств, выделяемых на закупку вакцины от гриппа. Ранее на эти цели уже было направлено 22,5 млрд рублей. К этим средствам из резервного фонда будет добавлено еще 4,1 млрд рублей.

53. Новые правила по сертификатам и свидетельствам об аккредитации. Разъяснения Минздрава // Здравоохранение. - 2020. - № 6. - С. 10--13.

Минздрав изменил порядок допуска к меддеятельности. Если у медработника нет сертификата специалиста или свидетельства об аккредитации, он все равно сможет работать и оказывать медпомощь. Установили правила и для тех, у кого срок действия сертификата заканчивается в 2020 году.

54. Российский разработчик тестов для ранней диагностики рака привлек 3,5 млн долл. инвестиций [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 17 сент.

Разработчик тест-систем для раннего выявления онкологических заболеваний получил средства на развитие и продвижение теста для ранней диагностики РМЖ. В планах компании разработка тестов на рак желудка, одну из форм рака поджелудочной железы, рак яичников.

55. Российской вакциной от коронавируса заинтересовались 50 стран [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. -

2020. - 13 сент.

Российский фонд прямых инвестиций (РФПИ) сотрудничает по вопросам поставки вакцины от коронавируса с 50 странами. Об этом заявил глава фонда Кирилл Дмитриев в воскресенье, 13 сентября. При этом нужно исходить из того, что объемы производства пока ограничены, отметил Дмитриев в эфире «Первого канала». Сейчас фокус делается на 20 странах, в отношениях с которыми есть большой прогресс.

56. Севостьянов А.

Главврачей обязали расследовать заражения сотрудников и организовать тестирование персонала. В чем риски и как их снизить / А. Севостьянов, Е. Салыгина, А. Степанова // Здравоохранение. - 2020. - № 6. - С. 30--46.

Теперь клиники должны расследовать заражения сотрудников коронавирусом как несчастные случаи на производстве. Так в апреле рекомендовал Роструд. Проблема в том, что четкого механизма таких расследований нигде нет. Еще главврачей обязали тестировать сотрудников на COVID-19, но тестов на всех не хватает. Если не выполнить это требование, клинике грозит штраф полмиллиона. В статье представлены решения от практиков, как снизить риски.

57. Старченко А.

Страховщики проверяют все случаи пневмонии с летальным исходом. Главные ошибки клиник / А. Старченко // Заместитель главного врача. - 2020. - № 9. - С. 88--99.

Минздрав и ФФОМС поручили страховым провести экспертизу качества медпомощи пациентам с ковидом, которые умерли от внебольничной или госпитальной пневмонии. В статье рассказывается о том, какие дефекты выявляет экспертиза и как подстраховаться от нарушений.

58. Степнова А.

Пошли COVID-репрессии. Чек-лист и образцы локалки, чтобы избежать уголовного дела за халатность / А. Степнова // Заместитель главного врача. - 2020. - № 8. - С. 80--85.

Из-за пандемии новой коронавирусной инфекции ужесточили ответственность за нарушения, которые могут привести к массовому заражению людей. Теперь уголовное наказание грозит не только в случае массовых заболеваний и если нарушение повлекло по неосторожности смерть, но и при создании угрозы заражения. Уже проводят первые доследственные проверки. В статье рассказывается, как подстраховаться и приводятся шаблоны документов.

59. Утвержден перечень классификаторов в сфере здравоохранения и порядок их ведения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 15 сент.

Опубликован утвержденный перечень справочников в сфере здравоохранения и порядок их ведения и использования, которое является безвозмездным и не

требует авторизации на портале нормативно-справочной информации.

60. Хмелевская Е.

Что будет с частными медорганизациями после пандемии и как остаться на плаву. Интервью с главой столичной сети клиник "Чайка" / Е. Хмелевская // Здоровоохранение. - 2020. - № 6. - С. 22--28.

Из-за коронавируса многие клиники испытывают финансовые трудности: пациенты на изоляции, бизнес простаивает, а обязательные платежи никто не отменял. С какими сложностями столкнулись частные клиники и как планируют их решать, в интервью рассказывает главврач столичной сети клиник «Чайка» Владимир Корошок. В комментариях юрист предложил антикризисные рекомендации.

61. Хмелевская Е.

Как медорганизации выиграть спор у страховой. Свежие примеры из практики и рекомендации юриста / Е. Хмелевская // Заместитель главного врача. - 2020. - № 9. - С. 100--110.

62. Чеснокова Е.

Клиника КФУ пополнилась "техникой будущего" / Е. Чеснокова // Республика Татарстан. - 2020. - 15 сент. - С. 1.

КФУ закупил пять ультрасовременных аппаратов искусственной вентиляции лёгких. Сегодня ректор КФУ Ильшат Гафуров передал их главврачу Униклиники Сергею Осипову.

Кл.слова: РТ

63. Чикина О.

Проверьте меддокументы, чтобы защитить клинику от жалоб пациентов с COVID-19. Рекомендации практиков / О. Чикина, В. Беленькая, А. Толкачева // Заместитель главного врача. - 2020. - № 9. - С. 20--26.

Пациенты, которых в первой половине года лечили от COVID-19, уже начали писать жалобы на некачественную медпомощь. По жалобам клиники могут внепланово проверить страховщики и инспекторы Росздравнадзора. Экспертизу качества медпомощи проводят прежде всего по медицинским документам. Если нет ИДС, неправильно заполнили медкарту, некорректно оформили историю болезни – клинике не избежать проблем. В статье – рекомендации от практиков, как организовать работу с меддокументами в стационаре и поликлинике, чтобы в случае спора риски были минимальными.

Кл.слова: РТ

64. Шевчук П.

Приставы закрыли автосервис в РТ, где работникам не мерили температуру [Электронный ресурс] / П. Шевчук. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 сент.

Приставы закрыли автосервис в РТ, где работникам не мерили температуру.

Об этом рассказала главный специалист-эксперт по взаимодействию со СМИ УФССП России по РТ Лилия Халимова. Как было установлено, в елабужском автосервисе «Север» работники ходили без масок, им не мерили температуру, к тому же в помещениях должным образом не проводилась влажная уборка и дезинфекция.

Кл.слова: РТ

65. Ямшанов Б.

За отвагу на пандемии / Б. Ямшанов // Российская газета. - 2020. - 16 сент. - С. 10.

15 сентября в Общественной палате РФ прошла торжественная церемония вручения наград офицерам и сотрудникам военно-медицинской службы, внесшим особый вклад в борьбу с пандемией коронавируса. По оценке министра обороны Сергея Шойгу, военно-медицинская служба выдержала это испытание с честью.

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

66. Федеральные медцентры получают гарантированные средства из бюджета ФОМС [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 12 сент.

Впервые в бюджете ФОМС предусматриваются обособленные средства для федеральных клиник – 129,9 млрд руб. – для оказания медпомощи в рамках базовой программы ОМС. Это позволит федеральным медцентрам получать финансовое возмещение за медпомощь, оказанную ими сверх объемов, установленных комиссией по разработке территориальной программы ОМС.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

67. Бескаравайная Т.

ФАС пересмотрит список показаний для некоторых препаратов в Перечне ЖНВЛП [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 15 сент.

ФАС планирует «отредактировать» список показаний для некоторых инновационных лекарственных препаратов, чтобы включить их в список жизненно необходимых. Ставится цель сделать такие лекарства доступнее для отдельных категорий пациентов.

68. Борисова Е.

Помочь строительству хосписа может каждый / Е. Борисова // Республика Татарстан. - 2020. - 18 сент. - С.8.

19 сентября поддержать строительство второго казанского хосписа можно будет во время акции «Монетка на счастье». Строительство второго стационара казанского хосписа ведется на улице Братьев Батталовых, недалеко от ТЦ

«Порт». В нем расположится взрослое отделение на 60 койко-мест для людей, нуждающихся в паллиативной помощи и социальном уходе.

Кл.слова: РТ

69. Гусева Н.К.

Инвалидность как социальный феномен / Н. К. Гусева, В. А. Бердугин // Главврач. - 2020. - № 7. - С. 22--38.

В статье показано, почему существующие подходы к определению инвалидности и формированию программ реабилитации инвалидов не соответствуют современному состоянию российского общества и почему снижение показателя впервые признанных инвалидами не является свидетельством улучшения состояния здоровья населения РФ. По результатам исследования авторами предложена система мер по исправлению сложившейся ситуации.

70. Казанцы сдали около 70 литров крови за день [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 16 сент.

В Казани проходит неделя добра. Накануне, 15 сентября, в Республиканском центре крови за день было собрано более 69 литров крови. Об этом рассказала пресс-служба мэрии столицы РТ.

Кл.слова: РТ

71. Киселева Э.

Казанский хоспис остро нуждается в одноразовых впитывающих пеленках [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 сент.

Казанский хоспис очень нуждается во впитывающих одноразовых пеленках и других расходниках. «Есть постоянные нужды хосписа. Мы поделили их на три категории: хозяйственные нужды, медицинские нужды, в том числе пеленки, и продукты. Кроме медпринадлежностей нужны детские памперсы, взрослые памперсы, пеленки, очищающие салфетки, тест-полоски для измерения сахара. Из питания почти постоянно нужны педиашур для деток, которые находятся на специализированном питании» — рассказали в пресс-службе.

Кл.слова: РТ

72. Мальчик сможет бегать [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 17 сент.

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. Тиме Барункину из Казани три месяца, у него врожденная левосторонняя косолапость. В «Майя Клиник» мальчику готовы оказать помощь и исправить ножку по эффективному методу Понсети. Но это лечение из средств госбюджета не оплачивается и стоит 123 200 рублей. Данная сумма слишком велика для семьи с двумя детьми, где работает один папа. Барункиным нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

73. Якушева Ф.

Пакет или деньги? Выбор очевиден / Ф. Якушева // Республика Татарстан. - 2020. - 12 сент. - С. 1.

До конца сентября татарстанцы, которые пользуются федеральными льготами, должны определиться с выбором социальных услуг и формой их получения, об этом заявила на пресс-конференции в «Татар-информе» начальник отдела социальных выплат татарстанского отделения ПФР Гульсина Сабилова.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

74. 23 новых случая COVID-19 обнаружено в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 17 сент.

За минувшие сутки в Татарстане обнаружено 23 случая заражения новой коронавирусной инфекцией. Об этом сообщила заместитель руководителя управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдонина. Всего в РТ с начала пандемии по нарастанию зарегистрированы 6 923 заболевших. Выздоровели за весь период 5 712 человек, в том числе 35 за минувшие сутки. Умерли 70 пациентов.

Кл.слова: РТ

75. 26 новых случаев COVID-19 обнаружили в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 18 сент.

За минувшие сутки в Татарстане обнаружено 26 случаев заражения новой коронавирусной инфекцией. Об этом сообщили в оперативном штабе республики по противодействию распространению COVID-19. Всего в РТ с начала пандемии по нарастанию зарегистрированы 6 949 заболевших. Выздоровели за весь период 5 775 человек, в том числе 63 за минувшие сутки. Умер 71 пациент.

Кл.слова: РТ

76. В Казани от COVID-19 скончались еще 2 пациента [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 16 сент.

В Казани еще два пациента скончались от COVID-19, сообщили в Оперативном штабе.

Кл.слова: РТ

77. В мире зафиксирован максимальный с начала пандемии рост числа заразившихся коронавирусом за сутки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 14 сент.

Число зараженных коронавирусом в мире за 24 часа выросло почти на 308 тыс. человек — это максимум за время пандемии. По состоянию на 11:00 мск 13 сентября в мире были зарегистрированы 28 637 952 инфицированных и 917 417 умерших. Заразившихся за сутки стало больше на 307 930, число умерших увеличилось на 5 537.

78. В России выявлено максимальное с конца июля число заболевших коронавирусом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 18 сент.

За последние сутки в России выявлено 5 905 новых случаев коронавируса в 84 регионах (накануне было 5 762). Это максимальная цифра с 20 июля. Из заболевших 24,5% не имели клинических проявлений болезни. Об этом сообщает федеральный оперштаб. Всего на сегодняшний день в России зафиксировано 1 091 186 случаев COVID-19 в 85 регионах. Рост числа заболевших наблюдается пятый день подряд. За весь период умерли 19 195 инфицированных, выздоровели 901 207 больных.

Кл.слова: РТ

79. В России за сутки выявлено 5529 новых случаев коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 15 сент.

В России за последние 24 часа выявлено 5529 новых случаев коронавирусной инфекции. Такие данные 15 сентября приводит оперативный штаб по борьбе с распространением инфекции. Зафиксировано 150 летальных исходов. За сутки в России полностью выздоровело 5605 человек. Наибольшее число подтвержденных новых случаев за сутки зафиксировано в Москве (730) и Санкт-Петербурге (206).

80. Немецкий вирусолог предложил пересмотреть статистику по COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 14 сент.

Немецкий вирусолог, глава института вирусологии и исследований ВИЧ Боннского университета профессор Хендрик Штрек призвал перестать оценивать ситуацию с COVID-19 на основе лишь статистики по количеству заражений. Факт роста заболеваемости коронавирусом в Германии и других европейских странах не позволяет сделать выводы о росте смертности. По мнению специалиста, нельзя «позволить жизни приостановиться», и никто — ни политик, ни вирусолог или эпидемиолог — не знает «единого правильного способа борьбы с пандемией».

81. Теслина А.

CDC опубликовали статистику по смертям детей с COVID-19 [Электронный ресурс] / Э. Кудрявицкий. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 16 сент.

Центры по контролю и профилактике заболеваний США (CDC) выпустили отчет по смертности от коронавирусной инфекции среди людей моложе 21 года. Как выявил анализ, наиболее затронуты оказались дети и подростки, представляющие национальные меньшинства, а также с сопутствующими заболеваниями.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

82. Более 3,3 млн масок использовали на участках в дни осенних выборов в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 сент.

Для безопасности голосующих в Татарстане в дни осенних выборов было использовано более 3,3 млн медицинских масок и около 2,9 млн одноразовых перчаток. Об этом сообщил председатель Центризбиркома РТ Андрей Кондратьев.

Кл.слова: РТ

83. В Роспотребнадзоре по РТ объяснили правомерность изоляции иностранных студентов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 сент.

Изоляция для иностранных студентов предусмотрена рекомендациями Роспотребнадзора. Об этом сообщила заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдонина. Она отметила, что студенты изоляцию могут пройти дома, а если иностранец живет в общежитии, то он проводит две недели в обсерваторе на его территории.

Кл.слова: РТ

84. В Роспотребнадзоре Татарстана не фиксируют рост заболеваемости COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 13 сент.

Несмотря на то, что август был богат на массовые мероприятия, на первую половину сентября — начало учебного года, возвращение людей из отпусков в Татарстане не регистрируется рост заболеваемости COVID-19, рассказала глава Роспотребнадзора Татарстана Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

85. В Татарстан прибыли 17 злостных нарушителей COVID-ограничений [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 17 сент.

Заместитель главы управления Роспотребнадзора по Татарстану Любовь

Авдониная во время пресс-конференции рассказала о том, что 17 прибывших в республику граждан намеренно не сдали обязательный тест на коронавирус. На них поданы документы в суд.

86. В Татарстане впервые оштрафовали человека, который не опубликовал на портале госуслуг результаты теста на COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 18 сент.

В Татарстане накануне вынесли первый штраф жителю республики, который после возвращения из-за границы не опубликовал на портале госуслуг результаты теста на COVID-19. Об этом на пресс-конференции рассказала замруководителя управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдониная.

Кл.слова: РТ

87. В Татарстане за полмесяца работы школ заболевших Covid-19 учителей и учеников нет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 сент.

За первую половину сентября в школах Татарстана заболевших новой коронавирусной инфекцией среди педагогов и учеников не было. Об этом рассказала заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдониная.

Кл.слова: РТ

88. В Татарстане зафиксирована очередная смерть пациента от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2020. - 17 сент.

17 сентября, пресс-служба Минздрава Татарстана сообщил еще об одной смерти пациента больного коронавирусом. В Казани 67-летнего мужчину доставили во временный инфекционный госпиталь больницы №7 с Казани с внебольничной пневмонией, которую вызвал COVID-19. При этом у пациента имелись хронические заболевания. Несмотря на все усилия врачей, мужчина в итоге скончался от коронавируса. Причина смерти была установлена в результате экспертизы. Число летальных случаев от новой инфекции в республике возросло до 71.

Кл.слова: РТ

89. В Татарстане начали второй этап тестирования на коллективный иммунитет к Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 16 сент.

Управление Роспотребнадзора по Татарстану продолжило исследовательскую работу по изучению коллективного иммунитета к новой коронавирусной инфекции. Об этом рассказала заместитель руководителя ведомства Любовь Авдониная.

Кл.слова: РТ

90. В Татарстане привили от гриппа почти 400 тысяч человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 17 сент.

На сегодня в Татарстане привили от гриппа 391 920 человек. Об этом заявил замминистра здравоохранения РТ — начальник Управления здравоохранения Казани Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

91. В Татарстане против гриппа вакцинировали 16,7% жителей от плана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 17 сент.

В Татарстане привили от гриппа 16,7% населения от запланированного, вакцину сделали больше 391 тыс. жителей. Об этом на круглом столе рассказал главный внештатный специалист Минздрава РТ по иммунопрофилактике Дмитрий Лопушов.

Кл.слова: РТ

92. Исследование 422 образцов коронавируса в «Векторе» не выявило его серьезных мутаций [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 15 сент.

Проведенные в ГНЦ вирусологии и биотехнологии «Вектор» исследования не выявили в 422 образцах значимых мутаций нового коронавируса, которые могли бы привести к изменениям его эпидемиологического потенциала. Об этом сообщила сегодня руководитель Роспотребнадзора Анна Попова на заседании президиума Российской академии наук.

93. Марина Патяшина заявила, что голосование 1 июля не привело к росту заболеваемости коронавирусом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 13 сент.

Руководитель управления Роспотребнадзора по РТ Марина Патяшина заявила, что после единого дня голосования по поправкам в Конституцию не было ни одного заразившегося коронавирусом на избирательном участке.

Кл.слова: РТ

94. Роспотребнадзор по РТ рассказал, откуда чаще всего привозят коронавирус в республику [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 15 сент.

Роспотребнадзор по РТ в ходе пресс-конференции, посвященной санитарно-эпидемиологической обстановке в республике рассказал, сколько заболевших и из каких курортных регионов вернулись после отдыха в Татарстан.

Кл.слова: РТ

95. Роспотребнадзор пока не обнаружил в Татарстане заболевших сразу и гриппом, и COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 17 сент.

В Роспотребнадзоре заверили, что в Татарстане пока нет пациентов, у которых бы выявили сразу и грипп, и коронавирус. В республике в этом сезоне еще никто не заболел гриппом.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

96. Манукиян Е.

Где прибавилось, где убавилось / Е. Манукиян // Российская газета. Неделя. - 2020. - 16--23 сент. - С. 6.

На фоне пандемии смертность в России за первые полгода выросла на четверть по сравнению с тем же периодом 2019 года. Всего умерли 1,128 млн человек, однако летальность из-за COVID-19 подтверждена только в 1,62% случаев.

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

97. Краснопольская И.

Атака антител / И. Краснопольская // Российская газета. - 2020. - 14 сент. - С. 1, 7.

Приводится интервью с всемирно известным врачом, ученым, организатором здравоохранения, специалистом в области лечения детских онкологических заболеваний, академиком РАН Александром Румянцевым, который участвовал в проведении исследований коронавирусной инфекции в Коммунарке, Склифе и других московских клиниках.

98. Кузьмин В.

Маски не сброшены / В. Кузьмин // Российская газета. Неделя. - 2020. - 16--23 сент. - С. 4.

Все регионы готовы к традиционному росту заболеваемости в осенний период. Об этом заявил министр здравоохранения Михаил Мурашко. На фоне сохраняющейся угрозы коронавируса в правительстве просят людей бережно относиться к здоровью и следовать действующим предписаниям. Граждане отвечают активной вакцинацией от гриппа - уже привились почти 7,5 миллиона человек.

99. Кузьмин В.

Угрозы осени / В. Кузьмин // Российская газета. - 2020. - 15 сент. - С. 3.

Премьер-министр Михаил Мишустин собрал президиум Координационного совета по борьбе с распространением коронавируса. Его участники подтвердили в целом стабильную ситуацию, но осенний эпидемиологический сезон требует от граждан дополнительной мобилизации.

100. Мурашко оценил ситуацию с коронавирусом в регионах России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 13 сент.

Глава Минздрава РФ Михаил Мурашко в эфире телеканала «Россия 1» заявил, что эпидемиологическая ситуация на территории страны стабильная, однако в ряде регионов наблюдается небольшой рост заболеваемости COVID-19.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

101. Манукиян Е.

Препаратное решение / Е. Манукиян, С. Ментюкова // Российская газета. - 2020. - 16 сент. - С. 1, 2.

Правительство сможет ограничивать цены на лекарства и медизделия, а также оптовые и розничные надбавки на них в условиях чрезвычайной ситуации или в случае резкого подорожания аптечной продукции.

102. Начались клинические исследования первого отечественного препарата для лечения оспы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2020. - 17 сент.

ГНЦ «Вектор» запустил клинические исследования первого отечественного противооспенного химиопрепарата НИОХ-14, рассказали в пресс-службе Роспотребнадзора. Разрешение на проведение I фазы КИ было получено 22 июля 2020 года. В исследовании примут участие 90 добровольцев в возрасте от 18 до 50 лет. Продолжительность клинического исследования составит 174 дня.

103. Фармакомпания Gilead Sciences купит производителя антираковых препаратов Immunomedics за \$21 млрд [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2020. - 14 сент.

13 сентября калифорнийская фармакомпания Gilead Sciences подтвердила появившуюся накануне информацию о планах покупки производителя антираковых препаратов, компании Immunomedics (штат Нью-Джерси), официально объявив о соглашении. Сумма сделки составляет \$21 млрд, оплата будет произведена денежными средствами. Условия слияния уже получили единогласное одобрение советами директоров обеих компаний, закрытие сделки намечено на четвертый квартал 2020 года.

ТУБЕРКУЛЕЗ

104. Манукиян Е.

Дело не из легких / Е. Манукиян // Российская газета. - 2020. - 17 сент. - С. 5.

Пандемия коронавируса может спровоцировать вспышку туберкулеза, которая будет серьезней по своим масштабам и последствиям, заявила главный внештатный фтизиатр Минздрава России Ирина Васильева, отметив, что сейчас

важно ее предупредить.

105. Эксперт ВОЗ: коронавирус повысит смертность от туберкулеза до 1,9 млн человек [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время . - 2020. - 16 сент.

ВОЗ ожидает, что пандемия коронавируса повлечет за собой эпидемию туберкулеза. Эксперты организации подсчитали, что в этом году от туберкулеза в мире могут умереть около 1,9 млн человек.

ОНКОЛОГИЯ

106. Врач назвал первые признаки рака крови [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 13 сент.

Онколог-маммолог, кандидат медицинских наук, профессор Российской академии естествознания, член Ассоциации онкологов России Роман Темников рассказал о первых признаках рака крови.

107. Невинная И.

Топ-5 технологий лечения онкозаболеваний / И. Невинная // Российская газета. - 2020. - 16--23 сент. - С. 10.

Чудо-таблетки от рака нет и не будет: слишком сложное и многоликое заболевание. Постоянно разрабатываются новые методы борьбы с опухолями. Главное, что благодаря федеральному проекту "Борьба с онкозаболеваниями" дорогие инновационные методы лечения становятся доступнее.

108. Невинная И.

Убедись, что ты здоров / И. Невинная // Российская газета. - 2020. - 16--23 сент. - С. 10.

О том, что современная медицина предлагает против онкологических заболеваний, рассказывает заместитель председателя Правительства Российской Федерации.

ПЕДИАТРИЯ

109. В Минздраве Татарстана призвали родителей делать детям все необходимые прививки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 17 сент.

Вакцинировать детей необходимо, тянуть с важными прививками не рекомендуется. Об этом на круглом столе рассказал главный внештатный специалист Минздрава РТ по иммунопрофилактике Дмитрий Лопушов.

Кл.слова: РТ

110. В РТ первыми в России начали делать одну прививку против пяти болезней всем детям [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые

дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 17 сент.

В Татарстане сделать прививку против пяти инфекций одной вакциной теперь можно всем детям. Об этом на круглом столе рассказал главный внештатный специалист Минздрава РТ по иммунопрофилактике Дмитрий Лопушов.

Кл.слова: РТ

111. Кашель, который убивает: детям угрожает совсем не COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2020. - 17 сент.

Врачи утверждают: человечество атаковали инфекции. Речь идет не только о COVID-19: «просыпаются» и другие заболевания. Число зараженных коклюшем детей — заболеванием, которое у детей до 2 лет может обернуться летальным исходом — в последнее время увеличивается.

112. Специалисты рассказали, как отличить у детей простуду от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2020. - 18 сент.

Любые проявления нездоровья у пошедших в школу детей в условиях пандемии вызывают беспокойство. Но британские эксперты в области здравоохранения призывают не паниковать без нужды и утверждают, что если у вас появляется насморк, то это не значит, что у вас COVID-19, а утомляемость специалисты называют наиболее распространенным симптомом у детей, поэтому родителей призывают не путать простуду с коронавирусом.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

113. Егорова М.

Будущее, которое уже настало. Как меняется лучевая диагностика в Москве [Электронный ресурс] / М. Егорова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 14 сент.

Как «цифра» изменила работу врачей-рентгенологов, зачем Москве нужен референс-центр и каковы перспективы телемедицины — на эти вопросы «АиФ» ответил действующий член Европейской ассоциации радиологов (ESR), Российской ассоциации радиологов (РАР), участник ежегодных российских и европейских конгрессов по радиологии, руководитель диагностического центра сети клиник K+31, врач-рентгенолог Дмитрий Подтетенев.

114. Невинная И.

Зеркальце расскажет / И. Невинная // Российская газета. Неделя. - 2020. - 16--23 сент. - С. 12.

В статье рассказывается о том, как можно и нужно самостоятельно себя обследовать.

ТРАНСПЛАНТОЛОГИЯ

115. В России впервые провели операцию по повторной пересадке почки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2020. - 15 сент.

В Волгоградской области впервые провели операцию по повторной пересадке почки и удалению новообразования в печени. Она прошла в филиале Национального медицинского исследовательского центра (НМИЦ) трансплантологии имени академика В. И. Шумакова, который находится в городе Волжский.

ИММУНОЛОГИЯ

116. Липилин В.

«Пока отношение людей к вакцине не играет особой роли» [Электронный ресурс] / В. Липилин. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2020. - 17 сент.

Третья фаза клинических испытаний российской вакцины от коронавируса «Спутник V» завершится через 2–3 месяца, максимум через полгода. Об этом в интервью «Известиям» сообщил вирусолог, доктор медицинских наук, главный научный сотрудник НИЦ эпидемиологии и микробиологии имени Гамалеи Анатолий Альтштейн. Он также рассказал, где началась вторая волна COVID-19, почему его не смущает скептическое отношение россиян к вакцинации и как долго заболевший коронавирусом человек остается опасным для окружающих.

117. AstraZeneca возобновила испытания «антиковидной» вакцины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 13 сент.

Клинические испытания вакцины против коронавируса фармацевтической компании AstraZeneca возобновили после приостановки, которая была вызвана заболеванием одного из добровольцев.

118. Батырова М.

Вакцинация-2020: как обеспечить допуск персонала к работе и подготовить сестринскую службу к прививочной кампании / М. Батырова, Л. Рубис, Е. Хмелевская // Главная медицинская сестра. - 2020. - № 8. - С. 26--33.

119. В Минздраве России опровергли сообщения об обязательной вакцинации от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 17 сент.

Глава Минздрава России Михаил Мурашко заявил, что люди из групп риска будут прививаться против Covid-19 исключительно в добровольном порядке.

120. В нескольких регионах РФ у половины населения выявили иммунитет к COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2020. - 15 сент.

В нескольких регионах России у половины населения выявили иммунитет к COVID-19. Как сообщила пресс-служба Роспотребнадзора, в рамках первого этапа исследований уровня популяционного иммунитета в июне-августе обследовано свыше 74 тыс. человек в 26 субъектах страны.

121. В первый день вакцинации против гриппа около станций метро привилось 704 казанца [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 15 сент.

В первый день работы мобильных бригад медиков около станций метро прививку против гриппа сделали 704 жителя Казани. Об этом рассказал заместитель министра здравоохранения РТ — начальник Управления здравоохранения Казани Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

122. В Роспотребнадзоре рассказали о количестве мутаций коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 18 сент.

Сегодня в мире насчитывается несколько тысяч мутаций коронавируса, сообщили РИА Новости в пресс-службе Роспотребнадзора. При этом 22 мутации зафиксировались и стабильно наследуются, пояснили в регуляторе.

123. В России доказали безопасность второй вакцины от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Lenta.ru. - 2020. - 17 сент.

В России на этапе доклинических испытаний и первой фазы клинических исследований доказали безопасность второй вакцины от коронавируса. Об этом заявил заведующий отделом зоонозных инфекций и гриппа разработавшего препарат центра «Вектор» Роспотребнадзора Александр Рыжиков.

124. В Татарстане и других регионах РФ идет второй этап изучения коллективного иммунитета к COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 15 сент.

В регионах России идет второй этап исследования по оценке уровня популяционного иммунитета к COVID-19 среди россиян. Об этом сообщается на сайте Роспотребнадзора. На этом этапе у участников предыдущего исследования будут брать пробы с использованием той же тест-системы. К нему подключатся Татарстан, Санкт-Петербург, Хабаровский край, Нижегородская область и другие. Научным координатором проекта является ФБУН «Санкт-Петербургский научно-исследовательский институт эпидемиологии и микробиологии им. Пастера» Роспотребнадзора.

Кл.слова: РТ

125. В Татарстане проверяют, исчезает ли иммунитет к коронавирусу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 16 сент.

В Татарстане Роспотребнадзор проверит данные, что иммунитет к коронавирусу у людей, переболевших им, может исчезнуть. Для этого будут проведены повторные тесты на антитела у переболевших, сообщила на пресс-конференции замруководителя управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдониная.

Кл.слова: РТ

126. В Центре Гамалеи рассказали, защищает ли вакцина от COVID-19 от гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 17 сент.

Вакцина от коронавирусной инфекции не может дать какую-то защиту еще и от гриппа, заявил директор центра Гамалеи Александр Гинцбург.

127. Воробьев назвал сроки начала вакцинации от коронавируса в Подмосковье [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 16 сент.

Губернатор Московской области Андрей Воробьев заявил, что бесплатные прививки от коронавируса начнут массово делать в регионе начиная с декабря или после Нового года. Об этом он сказал 16 сентября, в эфире телеканала «Россия 24».

128. Для жителей Нур-Султана закупили 100 тысяч доз российской вакцины «Гриппол» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2020. - 15 сент.

Прививки от гриппа начали делать в Казахстане. Всего планируют вакцинировать 11% населения. Массовая процедура в 2020 году началась раньше, чем в 2019 г.

129. Испытателям вакцины от COVID-19 посоветовали не пить, не курить и не беременеть [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 16 сент.

Специалисты дали рекомендации участникам испытаний вакцины «Спутник V» от коронавирусной инфекции. Принимающим участие в исследованиях российской вакцины женщинам они рекомендовали не беременеть. Мужчинам также посоветовали не зачинать ребенка.

130. Казахстан начал клинические испытания собственной вакцины от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2020. - 18 сент.

В Казахстане начались клинические испытания вакцины от коронавирусной инфекции, которую разработали местные специалисты, говорится на сайте Министерства образования и науки республики.

131. Киселева Э.

На избирательных участках против гриппа привились больше 57 тыс. татарстанцев [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 сент.

В Татарстане за три дня на избирательных участках сделали 57 239 прививок против гриппа.

Кл.слова: РТ

132. Комитет по охране здоровья поддержал законопроект по отраслевым системам оплаты труда [Электронный ресурс] / И. Невинная . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 16 сент.

На своем первом в осенней сессии заседании Комитет Госдумы по охране здоровья рассмотрел три законопроекта по совершенствованию оплаты труда работников бюджетной сферы и поддержал правительственный вариант.

133. Минздрав РФ заявил о принципе добровольной вакцинации против коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 14 сент.

Помощник министра здравоохранения России Алексей Кузнецов заявил, что Минздрав РФ придерживается принципа добровольной вакцинации граждан против коронавируса. При этом иммунизацию он назвал очень важным и эффективным инструментом защиты от заболевания, прежде всего, для людей из групп риска.

134. Мур Э.

Европейский ученый оценил российскую вакцину от коронавируса [Электронный ресурс] / Э. Мур. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 15 сент.

Биолог назвала ее безопасной и сравнила с китайским и американским аналогами.

135. Мурашко сообщил о жалобах добровольцев, получивших вакцину от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 15 сент.

Около 14% добровольцев, которые получили российскую вакцину от коронавируса «Спутник V», жалуются на слабость, температуру и боли в мышцах. Об этом рассказал министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко. Мурашко пояснил, что осложнения, которые появляются у добровольцев, прогнозируемые, они описаны в инструкциях. По словам главы минздрава РФ, в течение суток, максимум полутора проблемы нивелируются.

136. На регистрации в России находятся пять вакцин от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 14 сент.

Две отечественные и две зарубежные вакцины от коронавирусной инфекции

находятся на регистрации в России, еще одна вакцина - "Спутник V", разработанная центром Гамалеи, - уже зарегистрирована, заявил министр здравоохранения России Михаил Мурашко. Он уточнил, что из этих вакцин одна – это разработка центра "Вектор" Роспотребнадзора, одна - института Чумакова, одна китайская вакцина Sinopharm и еще одна вакцина на основе аденовируса шимпанзе AstraZeneca.

137. Невинная И.

Своя прививка ближе к телу / И. Невинная // Российская газета. - 2020. - 14 сент. - С. 7.

Первые партии COVID-вакцины "Спутник V" уже поступили в регионы. Сначала прививку предложат сделать учителям и врачам, поскольку они находятся в группе повышенного риска. За тем, как пойдет вакцинация, будут следить медики и разработчики препарата.

138. Первая партия вакцины от коронавируса поступила в Петербург [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2020. - 15 сент.

Первая партия отечественной вакцины от коронавируса COVID-19 «Спутник V» прибыла в Санкт-Петербург, препарат доставили в городскую больницу №40, сообщили в пресс-службе вице-губернатора города Олега Эргашева. Вакцину «Спутник V» зарегистрировали в августе до завершения клинических испытаний, 8 сентября первую партию вакцины выпустили в гражданский оборот.

139. Попова рассказала о разработке 26 видов вакцины от COVID-19 в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 15 сент.

В России разрабатывается 26 вариантов вакцин от коронавируса. Об этом 15 сентября на заседании президиума Российской академии наук (РАН) сообщила глава Роспотребнадзора Анна Попова.

140. Разработчик «Спутник V» рассказал, от чего зависит реакция на вакцину [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 11 сент.

Заместитель генерального директора центра имени Гамалеи Денис Логунов рассказал, от чего зависит реакция на вакцину от коронавируса «Спутник V». В интервью Business FM специалист сообщил, что выход на пик иммунного ответа после вакцинации у каждого человека определяется возрастом и индивидуальными особенностями организма. По данным Логунова, 100% добровольцев ответили на вакцинацию по результатам первой и второй фазы.

141. Раскрыто отличие между первой и второй волной коронавируса в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Лента.ру. - 2020. - 18 сент.

Вторая волна коронавируса в России не будет похожа на первую. Главные

отличия «Парламентской газете» раскрыл директор Национального медицинского исследовательского центра имени Алмазова Евгений Шляхто.

142. Роспотребнадзор: от гриппа привились более 7,3 млн россиян [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 15 сент.

Более 7,3 млн россиян привились от гриппа, сообщил Роспотребнадзор. В ведомстве подчеркнули, что вакцинация проводится во всех российских субъектах. На сегодняшний день прививки поставили более 7,3 млн человек, или 5% от численности населения. В Роспотребнадзоре также отметили низкий уровень заболеваемости ОРВИ, обусловленный респираторными вирусами не гриппозной этиологии.

143. Центр "Вектор" рассказал о сроке сохранения иммунитета после вакцинации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 16 сент.

Вакцина от коронавирусной инфекции, разработанная центром "Вектор", не дает пожизненный иммунитет, заявил заведующий отделом зоонозных инфекций и гриппа Государственного научного центра вирусологии и биотехнологии "Вектор" Роспотребнадзора Александр Рыжиков. Вакцина от коронавирусной инфекции, разработанная центром "Вектор", защищает минимум на полгода, добавил Александр Рыжиков.

СПИД

144. Мозаффар Э.

ВИЧ: самое главное - верить в себя / Э. Мозаффар // Шэхри Казан. - 2020. - 18 сент. - С. 8 (на тат. яз.)

Интервью с эпидемиологом Республиканского центра по профилактике и борьбе со СПИД Тимерхановой Алсу .

Кл.слова: РТ

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

145. Киселева Э.

Таблетки от диабета для сердечников и двоякий COVID: что обсудят лучшие кардиологи России в Казани [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2020. - 16 сент.

Российский национальный конгресс кардиологов в этом году пройдет в Казани. Как лекарства диабетиков помогают пациентам с сердечной недостаточностью, чего ждать от съезда врачей и как коронавирус повлиял на здоровье сердца – ИА «Татар-информ» рассказал вице-президент кардиологического общества Альберт Галявич.

Кл.слова: РТ

ГЕМАТОЛОГИЯ

146. Студента из Йемена с гемофилией и носовым кровотечением спасли врачи Казани [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 17 сент.

Молодого человека из Йемена с гемофилией и кровотечением спасли врачи РКБ Татарстана. Юноша уже третий год учится в одном из вузов Казани.

Кл.слова: РТ

147. Число случаев донорства кроветворных стволовых клеток в КНР достигло 10 тысяч [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2020. - 17 сент.

Благодаря национальной программе донорства клеток костного мозга, которая реализуется в КНР в последние 20 лет, 10 тысяч человек, страдающих различными тяжелыми заболеваниями, как правило – угрожающими жизни, смогли воспользоваться процедурой донорства кроветворных стволовых клеток (HSC). Такие данные озвучило Китайское общество Красного Креста.

ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИЯ

148. Новую методику исправления перегородки носа запатентовали врачи РКБ Татарстана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 14 сент.

Новую методику ушивания слизистой при исправлении перегородки носа запатентовали врачи РКБ Татарстана.

Кл.слова: РТ

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

149. Бузунова С.

Минздрав скорректировал временные методические рекомендации по коронавирусу. Краткий обзор изменений шестой версии / С. Бузунова // Здравоохранение. - 2020. - № 6. - С. 18--20.

28 апреля Минздрав опубликовал шестую версию методических рекомендаций по коронавирусу. В обновленном документе особое внимание уделили упреждающей противовоспалительной терапии для предотвращения тяжелого течения заболевания и антикоагулянтной терапии, которая необходима для профилактики опасных осложнений. Прописали особенности лечения пациентов из групп риска. Расширили разделы по инструментальной и лабораторной диагностике COVID-19.

150. Инсайдер из ковидной больницы: «Вы хотите умереть? Не в мою смену!» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 14 сент.

Несмотря на постепенное снятие разнообразных ограничений, коронавирус в России и мире никуда не исчез — об этом предупреждают и чиновники, и врачи. В медицинские учреждения продолжают поступать люди с диагнозом COVID-19 разного возраста и разной степенью тяжести протекания болезни. «БИЗНЕС Online» записал монолог недавней пациентки ковидного госпиталя в столице одного из регионов, граничащих с Республикой Татарстан. О том, как это было — от первых симптомов до выписки из больницы.

Кл.слова: РТ

151. Микробиолог КФУ о лечении COVID-19: «Отношение к аппаратам ИВЛ изменилось» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 12 сент.

В своем очередном материале на «БИЗНЕС Online» доцент кафедры микробиологии Института фундаментальной медицины и биологии КФУ Павел Зеленихин продолжает знакомить наших читателей с последними сводками с «пандемийного фронта». Какие новости о COVID-19 сообщают авторитетные медицинские издания мира, как определилась стратегия терапии коронавирусной инфекции в стационарах и что за препарат, разрешенный к использованию, может вызывать у больных ковидом аномальное поведение и нечеткость зрения.

152. Россия заняла 106-е место в мире по уровню летальности от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 15 сент.

Россия на данный момент занимает 106-е место в мире по уровню летальности. Об этом 15 сентября, завила глава Роспотребнадзора Анна Попова на заседании президиума Российской академии наук. Также Попова сообщила, что Россия является одним из лидеров по количеству проводимых тестирований на наличие коронавируса — 280 тыс. тестов на каждый миллион жителей, — добавив, что в настоящее время в стране проведено уже свыше 40 млн тестов.

ХИРУРГИЯ

153. В клинике ПМГМУ опухоль пищевода впервые удалена методом эндоскопической тоннельной резекции [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 15 сент.

В клинике Сеченовского университета успешно провели уникальную операцию. Пациентке удалили редкую опухоль — лейомиому пищевода — методом эндоскопической тоннельной резекции. Через три дня женщина была готова к выписке.

**154. В онкодиспансере РТ первыми в Поволжье удалили опухоль по современной технологии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 11 сент. В РКОД Татарстана провели уникальную операцию, вырезав злокачественную опухоль фатерова сосочка.
Кл.слова: РТ**

НАРКОЛОГИЯ

155. Клименко Т.В.

Организация наркологической помощи в Российской Федерации: эффективность деятельности, проблемные аспекты и способы их преодоления (по результатам выездных мероприятий в субъекты Российской Федерации, 2019 г.) / Т. В. Клименко // Вопросы наркологии. - 2020. - 15 сент. - С. 5--38.

По результатам выездных мероприятий проанализированы принципы организации и эффективность деятельности системы оказания специализированной наркологической помощи в 35 субъектах Российской Федерации.

СЕКСОЛОГИЯ. СЕКСОПАТОЛОГИЯ

156. Гриценко А.

Сексуальные расстройства становятся одним из последствий эпидемии коронавируса [Электронный ресурс] / А. Гриценко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2020. - 16 сент.

Ученые американского института им. Кинси по изучению секса, пола и репродукции провели исследование, пытаясь выяснить, как во время эпидемии COVID-19 развиваются сексуальные отношения.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

157. Владзимирский А.

Как организовать телеконсультации для пациентов в коронакризис: регламент приема и предостережение от юриста / А. Владзимирский // Заместитель главного врача. - 2020. - № 8. - С. 62--77.

158. Зайнулина Э.

Специалист РКБ: Пациентам не нужно сомневаться в назначенных врачами препаратах [Электронный ресурс] / Э. Зайнулина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство Татар-информ. - 2020. - 17 сент.

Пациенты не должны сомневаться в назначенном врачами лечении. Об этом

заявила заместитель главного врача Республиканской клинической больницы по клинико-экспертной и организационно-методической работе Елена Демьянова.

Кл.слова: РТ

159. Кадыров Ф.

Как медорганизации перевести сотрудников на удаленку во время карантина / Ф. Кадыров // Заместитель главного врача. - 2020. - № 6. - С. 84--91.

В условиях карантина клиники переводят некоторых сотрудников на удаленку. В статье рассказывается, кого из работников можно отправить трудиться домой и как соблюсти требования трудового законодательства.